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Т В Е Р С К А Я  Г О Р О Д С К А Я  Д У М А

На внеочередном заседа�
нии Тверской городской
думы Владимир БАБИЧЕВ
отчитался об итогах рабо�
ты за 2010 год

Правда, поначалу назна�
ченное на 7 июня обсуж�
дение отчета едва не со�
рвалось. Представители
фракции партии КПРФ зая�
вили, что им не была предо�
ставлена возможность забла�
говременно ознакомиться
с основными положениями
доклада главы города. По
этой причине коммунисты
предложили снять главный
вопрос 47�го заседания. Од�
нако Владимир Бабичев на�
помнил им: в Уставе не пре�
дусмотрено предваритель�
ное предоставление отчета
в письменном виде. В ито�
ге большинством голосов
повестка дня осталась без
изменений.

Как отметил в начале
своего выступления док�
ладчик, это был второй год
работы по новому Уставу,
разделившему полномочия
главы Твери и главы го�
родской администрации.
Отчет руководителя Твер�
ской городской думы, по
сути, подвел итог работы
не только самого Владимира
Бабичева, но и всех депу�
татов.

— В прошедшем году
Дума сохранила в своей
работе основной приори�
тет — повышение каче�
ства жизни горожан, — за�
явил глава Твери. — Все
принимаемые нами реше�
ния соответствовали целям
и задачам, поставленным в
Посланиях президента РФ
и губернатора Тверской
области.

Начал постепенно ре�
шаться «квартирный воп�
рос»: в течение 2010 года
в эксплуатацию было вве�
дено 100 тыс. кв. м новой
жилплощади. Однако, как
отметил сам Владимир
Бабичев, для 400 тыс. го�
родского населения этой
цифры недостаточно. Но
радует тот факт, что в го�
роде предпринимаются
шаги по строительству

Годовая контрольная
более доступного жилья:
в 2011 году предусмотре�
ны средства на возведение
многоквартирного дома
для работников бюджет�
ной сферы. Начала работу
и программа переселения
тверитян из аварийных и
ветхих зданий.

Кроме того, была про�
ведена большая работа в
системе образования: пос�
ле ремонта вновь откры�
лась школа №11, город�
ские образовательные уч�
реждения оснастили тре�
вожными кнопками и по�
жарной сигнализацией,
поменяли оборудование
во многих школьных сто�
ловых. В прошлом году на�
чали работать несколько
дополнительных групп в
детских садах, удалось ре�
шить проблему очередей
в Литвинках, Химинститу�
те, Мамулине. В то же вре�
мя слишком медленно и

тяжело идет работа по
возвращению в муници�
пальную собственность
зданий бывших детских
садов.

Вместе с тем во всех ос�
новных сферах деятельнос�
ти остается и немало нере�
шенных вопросов. Не пол�
ностью были освоены
средства, выделенные на
ремонт дорог: если город�
ской и областной бюдже�
ты удалось пустить в дело,
то федеральные деньги по�
ступили осенью, и работы
не успели провести до на�
ступления ненастных
дней. Впрочем, как заве�
рил глава города, оставша�
яся сумма перенесена на
2011 год, всего же на эти
цели будет потрачено 500
млн рублей.

Два года не сдвигается с
мертвой точки строитель�
ство приюта для бездом�
ных животных. Открытым
остается и вопрос чистоты
на улицах: «Уже второй
год подряд в Твери нет
четко выстроенной схемы
уборки города, не опреде�
лены ответственные за
нее лица», — подчеркнул
Владимир Бабичев. Такая
актуальная проблема, как
строительство городского

полигона для твердых бы�
товых отходов, решена
только на словах, на деле
же нет пока даже проект�
но�сметной документации
по готовящемуся объекту.

А основная задача, по�
ставленная на федераль�
ном уровне, — работа по
энергосбережению не мо�
жет начаться из�за того,
что программа «Энергоэф�
фективная Тверь» все еще
не принята депутатами.

Поэтому многие вопро�
сы, заданные после докла�
да Владимиру Бабичеву,

народные избранники пе�
реадресовали сами себе.
Представитель фракции
партии «Единая Россия»
Сергей Делаков заметил:
«Любая недоработка Думы
— общая вина всех депу�
татов». Его поддержал и
коммунист Олег Борисов:
«Мы сами не принимаем
вовремя необходимые для
работы документы, а глав�
ное — не можем отследить
выполнение принятых
нами решений». Некото�
рые из думцев интересова�
лись у Владимира Бабичева,
не добавляет ли лишних
сложностей в работу сис�
тема «двух глав». «С руко�
водителем администрации
Твери Василием Толоко
у нас нет противоречий,
— подчеркнул Владимир
Иванович. — Конечно, бы�
вают разногласия в про�
цессе работы, но это нор�
мально. Главное — мы вы�
полняем одну и ту же за�
дачу и делаем это сообща».
Однако представители
КПРФ посчитали, что су�
ществующий сейчас Устав
города не всегда четко раз�
граничивает полномочия
двух руководителей и нуж�
дается в изменениях — их,
кстати, в основной город�
ской документ уже было
внесено немало.

Приняв к сведению ин�
формацию главы города,
депутаты дали оценку и
своей работе, а затем при�
ступили к решению вопро�
сов по изменениям в го�
родском бюджете. Самое
значимое из них — выде�
ление 94 млн рублей в ус�
тавный капитал нового
предприятия «Тверьтепло».
Окончательное решение
о создании единой тепло�
сетевой компании в городе
было принято на прошлом
заседании Думы.
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Река является главным ук�
рашением Твери, ее изю�
минкой. А вот городская
набережная, вдоль кото�
рой она протекает, вызы�
вает мысли, скорее, о не�
лепом соседстве, чем о
гармонии. Если набереж�
ную Афанасия Никитина
уже привели в порядок, то
самой центральной и са�
мой подходящей для прогу�
лок набережной Степана
Разина это еще только
предстоит. И, как обеща�
ют, этот подарок городу
будет сделан в ближайшие
год�два.

— Восстановление набе�
режной, испещренной дефек�
тами, — процесс и дорогой, и
сложный в техническом пла�
не. Однако, как говорится,
глаза боятся, а руки делают
и головы думают. В обсужде�
нии проекта реставрации ан�
самбля береговых укрепле�
ний от Свободного переулка
до детской областной больни�
цы могли принять участие
все желающие: все замеча�
ния, высказанные на обще�
ственных слушаниях и у
меня в блоге, были учтены и
многое в предварительном
проекте изменено. Одна из
распространенных претен�
зий к набережной — нехват�
ка спусков. Теперь будут вос�
созданы все спуски и смотро�
вые площадки не только про�
екта 1936 года, но и более
раннего периода. И мамы с
колясками смогут запросто с
верхней террасы переходить
на нижнюю. Ограждения
точь�в�точь как исторические,
стилизованные фонари и ска�
мейки — думаю, гуляющих
по такой набережной замет�
но прибавится.

— На какой стадии на�
ходится процедура воссоз�
дания набережной сегодня?

— Процесс пошел, хотя
еще и не слишком заметный.
Городом осуществлены проек�
тно�изыскательские работы,
стоимость которых составила
6,95 млн руб., прошла серия
конкурсов среди организаций,
готовых реализовать проект.
Застройщиком по реконст�
рукции объекта стало НП
«Служба заказчика по благо�
устройству территорий горо�
да Твери и капитальному ре�
монту жилищного фонда». 11
мая стал известен подрядчик:
ООО «СоюзСтройИнвест».

— Все это крупные
объекты, которые на
виду. Но благоустройство
города должно касаться
не только его парадной
части.

— Абсолютно согласен.
Нужно, чтобы каждый двор
был красивым и комфорт�
ным. Но для этого потру�
диться должны все мы —
прежде всего жильцы и уп�
равляющие компании, а
власть поможет самым ак�
тивным.

Так, в прошлом году гу�
бернаторская программа
«100 детских площадок — го�
роду Твери» стала настоящей
встряской для тверских дво�
ров. Изначально в региональ�
ном бюджете было предус�
мотрено 43,3 млн руб. По
инициативе губернатора
объем ассигнований увели�
чился еще на 20,6 млн руб.
И к концу ноября в Твери
появилась 121 новая детская
игровая площадка. Что это
значит для детей и их роди�
телей, понятно и без слов.
Тем более что сами малень�
кие тверитяне выбирали, ка�
кой именно будет их пло�
щадка, и давали ей название.
Но красивый и нужный по�
дарок обязывает заботиться
о нем и привести все вокруг
в приличное состояние.

В список счастливых дво�
ров попали те, о которых по�
заботились жильцы. Они пи�
сали заявки в город, обраща�
лись в твиттере к губерна�
тору (между прочим, очень
действенный способ). В этом
году выделение денег и ус�
тановка площадок продол�
жится. Вы готовы порадо�
вать своих детей и украсить
двор? Проявляйте актив�
ность.

— Вы — финансист, и
только на эмоциях поддер�
живать и участвовать в
реализации таких крупно�
бюджетных проектов
вряд ли бы стали. Какие
дивиденды вы прогнозируе�
те получить от преобра�
жения Твери?

— Если говорить о пря�
мой окупаемости перечис�
ленных объектов, я вижу сле�
дующие объективные пока�
затели: сокращение миграци�
онного оттока активного на�
селения и увеличение турис�
тического потока. Силу этих
плюсов высоко оценивает гу�

бернатор, активно поддер�
живая все перечисленные
проекты.

Как закрепить человека на
той или иной территории?
Нужно создать условия, во�
первых, для работы, во�вто�
рых, для досуга. И на самом
деле второе не менее важное,
чем первое. Я называю это
«предоставить неформальную
тверскую прописку». Чтобы
каждый житель был причас�
тен к важным событиям Тве�
ри, чтобы ассоциировал себя
с ней, гордился своим горо�
дом. Чтобы было чем занять�
ся вечерами и на выходных,
чтобы с удовольствием гуля�
лось по улицам, а культурные
события будили в людях чув�
ства и мысли. Зачем им уез�
жать из такого прекрасного
города?

Более того, если создать
условия, о которых я говорю,
то в столице Верхневолжья
будет комфортно не только
жителям, но и ее гостям.
Когда же пребывание турис�
тов в Твери удлинится хотя
бы до двух дней, казна полу�
чит существенную прибыль
в очень короткие сроки. А
вместе с ней и те, кто рабо�
тает в экскурсионном, гости�
ничном, ресторанном, меди�
цинском, косметологическом,
стоматологическом, парик�
махерском, маникюрном и
прочих бизнесах. Сейчас в
администрации обсуждается
новая целевая программа
«Территориальное развитие
региона на основе гумани�
тарных технологий» — в
ней будут представлены
полные экономические вык�
ладки, а пока трудно сказать,
сколько денег дает туризм в
сумме. Но и без этих подсче�
тов ясно: наша Тверь дос�
тойна быть благоустроенной
— и для жителей, и для гос�
тей города. Можно и нужно
любить тот город, в котором
ты живешь. Но гордиться
им очень трудно, если ты
видишь, что он представляет
собой развалины былого ве�
личия. Да, наши предки мо�
лодцы, и нужно наконец�то
преодолеть пропасть между
историей и современностью,
восстановить то, что подле�
жит восстановлению. Ведь
внешний облик Твери —
один из самых ярких инди�
каторов того, как к ней отно�
сятся жители и власти.
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Алексей КАСПРЖАК,
заместитель губернатора
Тверской области:

Многие вопросы, заданные Владимиру

Бабичеву, депутаты переадресовали

сами себе.

— Всего феде�

ральный проект

«Сохранение

и использование

культурного насле�

дия в России»

«весит» 250 млн

долларов (для семи

объектов в четы�

рех регионах).

У Твери есть шанс

получить 60 млн

из этой суммы.


